



Municipales 2026

Appel de VISA

L'extrême droite et ses idées avancent partout dans le monde.

En France nous nous enfonçons dans une crise sociale, économique et démocratique dont les effets délétères peuvent assurer le succès du RN et des partis politiques proches ou assimilés (Reconquête, UDR, ...).

L'arrivée au pouvoir du RN n'est pas une fiction, tant les épisodes récents de la vie politique et les choix du néolibéralisme nourrissent la bête immonde.

Dans ce contexte, les élections municipales et communautaires les 15 et 22 mars 2026 représentent un enjeu crucial pour les partis d'extrême droite, sans oublier leurs possibles conséquences sur les élections sénatoriales.

En particulier pour le FN/RN compte tenu des déboires judiciaires de MLP et de ses cadres européens.

À VISA nous prenons les déclarations de J. Bardella et M. Le Pen au sérieux :

« Regardez ce que nous avons déjà accompli à Hénin-Beaumont, à Beaucaire, à Perpignan, à Hayange (exhortant à) porter ce modèle dans des centaines de communes ». « Les élections municipales, vous le savez, doivent marquer la nouvelle étape de notre enracinement dans le paysage français (...) Les victoires que nous engagerons lors des municipales feront la route qui mène à la mère des batailles, à l'élection présidentielle ».

L'institutionnalisation avec la fameuse « politique de la cravate », l'implantation locale et le travail des dorénavant 143 député.es RN + le ralliement de parlementaires transfuges venant de la droite avec des alliances leur permet de renforcer leurs réseaux et de créer une image médiatique de respectabilité. Leur « sentiment majoritaire » s'est renforcé.

Les tares originelles de la stratégie municipale et de la gestion locale (manque de cadres, incomptence, ...) qui ont éclaté avec les villes gagnées en 1995 se sont réduites, la lassitude de l'électorat s'est renforcée. La crise démocratique est profonde, le cordon sanitaire est menacé.

Fortes de tout cela, les grandes manœuvres de l'extrême droite ont déjà commencé dans les grandes villes comme dans les villes moyennes et jusque dans les secteurs ruraux. Les milliardaires comme Bolloré et son empire médiatique et Pierre Edouard Stérim accentuent la pression et multiplient les initiatives avec l'ouverture de vannes financières sans précédent.

Plus encore, le RN vient de publier une « charte d’engagement » destinée aux candidat·es sans étiquette voulant obtenir son appui.

Ce soutien électoral ne serait pas sans contreparties : intégration des principales mesures promues par le RN, engagement de soutien pour les sénatoriales de 2026 et parrainage du candidat RN aux présidentielles de 2027.

Entre 2014 et 2020, l’association VISA a méthodiquement recensé les politiques menées par les maires d’extrême droite dans plusieurs villes françaises. Ces travaux, compilés dans la série « *Lumières sur Mairies Brunes* », révèlent une sombre réalité : ces municipalités servent de laboratoire à des mesures racistes, xénophobes, anti-syndicales et anti-pauvres.

Les municipalités d’extrême droite pratiquent la chasse aux pauvres, les attaques systématiques contre les syndicats, les salarié·es et les associations, la remise en cause des acquis sociaux, la banalisation de propos et de politiques discriminatoires, racistes et antidémocratiques, la promotion d’une idéologie sexiste, homophobe, fasciste, intégriste et colonialiste, ainsi que les attaques budgétaires contre la culture, sa mise au pas au service d’une idéologie réactionnaire et sa censure.

VISA n’a pas de prétention électoral et ne peut constituer à elle seule un « rempart ».

Nous souhaitons poursuivre notre travail intersyndical inlassable d’alerte et de riposte de l’ensemble des forces sociales et des citoyen·nes sur les dangers de l’ED et de ses idées.

Car c’est dans l’unité la plus large que nous devons intervenir, nous mobiliser, syndicats, associations, organisations, citoyen·nes. Nous voulons aussi proposer un horizon désirable car combattre l’extrême droite c’est aussi pouvoir démontrer que d’autres choix sont possibles. VISA participe ainsi à de nombreuses autres initiatives locales et nationales que nous saluons.

Dès aujourd’hui nous proposons aux forces syndicales, associatives, citoyennes de se mobiliser et de mener la lutte afin de battre l’extrême droite et ses idées lors des prochaines élections municipales.

VISA s’engagera de toutes ses forces dans un combat commun et participera à tous les moyens mis en œuvre localement : collectifs locaux, coordination, débats et conférences d’alerte, pétitions et appels...

Menons un travail d’alerte et d’explications

La période qui s’ouvre est cruciale, regroupons-nous !

Pour vos retours, propositions et expressions à la suite de notre appel :

visa.municipales2026@gmail.com